
國立臺北商業大學「網路民主與公共論壇」通識課程 

學習心得單 

日期 105 年 05 月 22 日 系科年級  

姓名  學號  

壹、我想要心得分享：對於今日的課程內容與主題，你認為印象最深刻或最具啟發

性的地方是什麼？截至目前為止，你覺得收穫最多的是什麼？請寫下你的學習心得

與自我反思，或想要給「老師」的話。 
 

    對考統測的高職生來說真的有非常非常多的不公平，出題每年都有問題不論國

英數甚至是專業科目，常常出現連學生都能看得出來的錯誤，而且難易非常不均，

就連申請學校的時候也不公平，以商管群為例，就算你的統測成績滿分，第一志願

就從台科大開始，公立大學給的名額少的可以，但是高中生卻可以直接已學測成績

申請技職學校，高職生進入頂尖國立大學的門檻高得嚇人，可是高中生卻輕易的在

技職學校佔名額，以前高職時就常常覺得怎麼會是我，政府對待高職生真的非常不

友善啊！！！ 

    政府官員大概都不是技職出身的吧！而且大多數的人還是覺得「萬般皆下品 惟

有讀書高」，如果全世界的人都是醫生律師之類的，誰幫忙修東西誰蓋房子啊，真的

覺得最該轉型的是政府官員的腦。其實我認為考試真的不是技職入學的好方法，技

術怎麼可能只靠考題檢測出差異，一位考試滿分的廚師跟一位經驗豐富的廚師相信

大家都知道其中的差異，每種專業都有特殊性，為什麼只用一種方式做評鑑，一杯

紅茶跟一杯奶茶，如果只用奶味當作標準，難道我們會說因為紅茶沒有奶味就是爛

產品，本來就是不同性質的東西，本就該有不同標準，應該是同類型的人做競爭，

大學入學的標準就該有分別，早餐店紅茶也應該要有機會可以上國宴，而不是已刻

板印象對此做評價，當一個技職生連競爭的機會都沒有的時候，到底憑什麼決定他

沒有能力。 

    我覺得應該先思考五專存在的原因，在以前教育組織缺乏時，才出現五專、二

專這類的學制，但是在現在教育體系日漸普及，且成熟發展時，這些舊有的學制是

否還有存在的必要，而技職體系也有許多高職能夠取代五專的技職教育，那五專繼

續存在的原因就只剩保留傳統了。當時代進步時，我們還在原地踏步，已經升格為

大學，卻是外強中乾，只剩校名是大學等級，學校制度、教學設備、師資及學習風

氣，有太多需要改善的問題，學校做閉門會議，學生也漠不關心，這些狀況真的能

稱作是大學嗎？提到北商是由五專發跡的，在業界的名聲也是從以前累積來的，但

是在現在這個高學歷的年代，大學畢業似乎已經是一個趨，勢就算本校的五專畢業

生也是會選擇升學，拿到學士學位後才會開始工作，如此以來跟四技也就沒有分別，

況且當北商四技的學生在業界的評價，必須靠著五專的名聲才能維持時，應該是檢

討四技生的能力，而不是當縮頭烏龜躲在五專的保護傘下。 
 

貳、我想要反應問題或謝謝「教學助理」：對於課程內容／網站／論壇討論區／臉

書社團的任何建議與意見，或者想要對 TA 說的話或鼓勵（含個人作業協助與學習

上任何問題），都歡迎寫下來讓我們知道喔！ 
 

說明：1.學習單以打字為佳，本表若不敷使用，可自行擴增。 

      2.填寫完畢後，煩請回傳給羿蓁（主）或馨瑩（輔）喔！ 



國立臺北商業大學「網路民主與公共論壇」通識課程 

學習心得單 

日期 105 年 06 月 08 日 系科年級  

姓名  學號  

壹、我想要心得分享：對於今日的課程內容與主題，你認為印象最深刻或最具啟發

性的地方是什麼？截至目前為止，你覺得收穫最多的是什麼？請寫下你的學習心得

與自我反思，或想要給「老師」的話。 
 

或許我沒有資格評論這堂課（出席率、上課態度與對作業繳交等等） 

但我覺得這堂課是值得繼續選修的， 

哪怕我下學期延畢，也有很大的機會再選陳老師的課， 

上述並不是單純為了拍馬屁（畢竟我現在的加修學分是超標）。 

單純認為，現行北商課程需要像老師這樣有熱忱的人才得以推動及更新氛圍。 
 

老師也沒有必要對於本次的教學結果過於失望， 

本校的教育環境相較於其他學校本身就有許多不同， 

我們的學生五專背負著比四技生更大的升學壓力， 

而本校的四技生對於五專生也有更大的經濟壓力， 

如此複雜交錯的壓力也造就選修課程盡量能避就避， 

夠甜的課就盡量修到爆掉，的現象發生（其他學校也有，但是其他學校比較重又比

較有質感的課程修課人數比北商好看很多）。 
 

但我相信學生的素質會不斷的改變（不單成績，而是胃口等等） 

現在資訊發達，越來越多人會開始關心社會， 

其實這樣的課程何嘗不是一個好的見識機會， 

讓同學更了解現行社會的民主到底如何運作， 

以及討論現代社會議題，這些都是老師給的課程當中極具特色的一環，希望可以繼

續保持。 
 

北商的通識課程開始在各層級會議受到質疑， 

不管是綁班綁老師的不合理， 

或是課程難易讀受到其他科系的討論， 

都是北商通識環境在改變所看到的轉機， 

或許身為通識中心一份子的老師也可以改變北商現況（很難，不過我也是不斷去嘗

試）。 
 

貳、我想要反應問題或謝謝「教學助理」：對於課程內容／網站／論壇討論區／臉

書社團的任何建議與意見，或者想要對 TA 說的話或鼓勵（含個人作業協助與學習

上任何問題），都歡迎寫下來讓我們知道喔！ 
 

兩位ＴＡ上課都十分樂意的協助同學完成課堂事務（包含論壇帳號創辦、設備問題

架設等等），親切也很熱心，值得嘉勉。 
 

說明：1.學習單以打字為佳，本表若不敷使用，可自行擴增。 

      2.填寫完畢後，煩請回傳給羿蓁（主）或馨瑩（輔）喔！ 



國立臺北商業大學「網路民主與公共論壇」通識課程 

學習心得單 

日期 105 年 06 月 23 日 系科年級  

姓名  學號  

壹、我想要心得分享：對於今日的課程內容與主題，你認為印象最深刻或最具啟發

性的地方是什麼？截至目前為止，你覺得收穫最多的是什麼？請寫下你的學習心得

與自我反思，或想要給「老師」的話。 

 

總統府參訪 

    2016 年 5 月 8 日是我第一次看到總統府和踏進去區域內參觀，沒有想到會有

那麼多民眾為了要參觀而願意在外面太陽炙熱的時候排隊，也沒有想到總統府開放

參觀的消息會這麼多人知道。除了安檢之外，也不能帶任何吃喝的東西進去，雖然

很大方地開放參觀，但是重要的細節也不馬虎。講解員帶我們講解總統府由裡到外，

由大到小，任何想不到的細節，包括巴洛克風格的外型也有著堅硬不容易被摧殘的

實力；屋頂的升旗杆是合金鋼管打造，旗杆頂球是純金電鍍；窗戶框的木板也是精

心選的檜木，不會被蟲蛀，可以用上好幾十年，連屋內的走廊也有設計成防地震的

舒壓結構。走進經國廳，雖然不大，但是卻也有著細心的構造，廳內天花板採半圓

弧形讓聲音環繞，讓就算坐在後排的觀眾都能清楚地聽到演講著的聲音。如此這般

細膩且有內涵的建設，運用在總統府上令我嘆為觀止！尤其是庭院的乘涼處讓我好

想一直待在那裡。此次的參訪讓我大開眼界，樸實的外表卻有值得耐人尋味的內部，

將來若還有參觀的機會，我一定會邀請親朋好友一起來了解總統府的厲害之處！ 

 

梅律師演講 

    2016 年 5 月 18 日，本來就對著作權滿了解的我，聽了這次的演講終於有機會

了解的更深入了。其中猩猩拿攝影師的相機自拍、Google 翻譯、長輩圖、翻拍車站

展覽照是否侵權等都是讓我很感興趣的。演講中還有提到，部落客如果擷取別人的

圖片並附上「如有侵權請告知」的字句，就算部落客把照片立即取下來還是可以被

告的這條法律讓我很意外。還有提到就算臉書分享的影片或是照片設定為公開，也

不能任意取用，這必須是當一個知識公民需要特別注意的。在國中的時候就曾經在

公民課讀到「創用 CC」，到這次演講之前我還是不太懂它的用意及用途，但經過梅

律師認真細心清楚的演講之後，真的懂了生活上很多不經意的舉動都有可能會涉及

到法律，所以這次的演講讓我獲益良多！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



貳、我想要反應問題或謝謝「教學助理」：對於課程內容／網站／論壇討論區／臉

書社團的任何建議與意見，或者想要對 TA 說的話或鼓勵（含個人作業協助與學習

上任何問題），都歡迎寫下來讓我們知道喔！ 

 

學期課堂心得 

    其實一開始還沒上第一堂課之前，確定選到這堂課並跟老師加了臉書好友，之

後老師私訊我並且向我問好的時候，就能確定這堂課及老師絕對是很人道的！這堂

課大致分為三個部分：「國際移動」、「溝通表達」、「問題解決」。其實我還滿喜歡跟

其他人提出對某件事情的觀點和看法然後辯論或討論，這堂課是我難得可以好好的

轉動頭腦的時候。解決問題也是我很容易會忽略的，常常說了很多看法卻忘了要想

一個解決的方案，所以後兩者對於我是學習到比較多的。而且老師的課程很多元，

有靜有動還有豐富的演講可以聽。而且老師上課真的很用心很認真，相信不只有我

感覺的到！老師也會幫我們拍照做紀錄！課程必然重要，但教書的人更重要不是嗎？

雖然我沒有每堂課都出席，但老師還是很關心我，在很谷底的時候還好還有老師的

憐憫（笑）；雖然我期末考沒有上台報告，但老師還是給我第二次的機會彌補。剛好

前幾天看到一句話：「比第二次機會更值得感謝的是給你第二次機會的人。」，所以

很謝謝老師沒有放棄我！（有兩個老師直接給我扣考（笑）)。不知道以後還會不會

遇到老師，老師都要繼續加油喔！！ 

 

說明：1.學習單以打字為佳，本表若不敷使用，可自行擴增。 

      2.填寫完畢後，煩請回傳給羿蓁（主）或馨瑩（輔）喔！ 


